Al mes: ¢ 1.00

# PARRA

ADMINISTRADOR: VICTOR M. CABRERA

Nº 89

TELÉFONO 1325

Ejempler: ¢ 0.10

ORGANO DEL PARTIDO UNION NACIONAL

DIARIO DE LA TARDE

SAN JOSÉ - COSTA RICA

# **Los monederos falsos**

racán de las pasiones, es un cierto estado de inconciencia, espantoso, cuando domina las inteligencias amplias; trágico, cuando tritura el alma de las medianías, llenas de nos talgia por las glorias no alcanzadas.

Y cuando los martillazos de la realidad que no puede esquivarse si no es con la muerte, atolondran al vencido lleno de soberbia, es entónces hasta humano contemplar con indiferencia el torrente de imprecaciones y denuedos que de aquel caído se escuchan.

Pequeños para abrir sus almas a la serena interpretación del momento que se vive, caen en el abismo que la inmensidad de su locura abrió a sus ples, y ruedan, dejan do colgados del alto peñón que contempló en silencio su caída, girones de la poca alma que les quedaba para haber sido serenos, generosos, más hombres, más humanos. La liquidación final de esas conciencias atormentadas

La liquidación final de esas conciencias atormentadas nunca se hace esperar; que el término de la jornada es un segundo en nuestra tranquila vida democrática, y el mañana habrá de exhibir, en toda la desnudez de sus miserias, a los que, pudiendo haber valido por sus pocas monedas de buena ley, fueron tras la perfidia derramando monedas falsas fabricadas por su maldad y su ambición.

!Tristes monederos falsos que ponen en su frente el estigma del más completo desprestigio! Pobres traficantes enloquecidos por el aliento aniquilador de un espejismo que les hace ver el oásis donde solo se incendian las arenas! Tristes y pobres ilusos que pretenden manchar las reputaciones y denigrar los más altos valores de la República, porque la tempestad del momento los ciega y no saben que porque la tempestad del momento los ciega y no saben que mañana seguirá floreciendo, en la frente de sus víctimas,

mañana seguira floreciendo, en la frente de sus victimas, la aureola de admiración y respeto que se conquistaron por sus grandes méritos y sus indiscutibles virtudes cívicas!

Tal el jefe de los monederos falsos, un poeta de muy mediana inspiración que se llamó ayer Rogelio Sotela, y que hoy perdió su nombre, porque como aquellos que por sus malsanas pasiones se abrieron un abismo a sus pies, rodó con todo el bagaje de sus sentimentalismos, al precipica en cuyo fondo apenas florecen los cardos con que la picio en cuyo fondo apenas florecen los cardos con que la sanción pública corona a los ingratos!

Ayer tiró sobre la bandeja donde se recojen las flores de la sinceridad, una moneda de oro de buena ley, y hoy, enloquecido por las pasiones del momento que le abruman

enioquecido por las pasiones del momento que le abruman y aniquilan, arroja sobre la misma bandeja un puñado de monedas falsas con la misma arrogaucia, con el mismo gesto de consagrador que cuando hablaba el corazón.

Lo of en un lugar de la República cómo piensa hoy del Licenciado González Víquez; hablaba este Capitán de los monederos falsos en forma aparatosa. Y todo su ser me pareció una mueca del monstruo del despecho, por una esta espantoso, contemplar el desdablamiento de un que era espantoso contemplar el desdoblamiento de un hombre que se dice poeta, y abriga en su pensamiento la voracidad del cuervo!

Y una piedad sin límites me inspiró este hombre que pudo haber valido algo por sus pocas monedas de buena ley, pero que hoy corre tras la perfidia derramando a manos llenas las monedas falsas fabricadas por su maldad

y su ambición!

Joaquín Barrionuevo.

## El Jefe de Acción del Partido Unión Nacional en San Juan de Dios y San Miguel de Desamparados

A las trece horas del domingo 16 del corriente salimos de Desamparados, en compañía de nuestro Jefe de compañía de nuestro Jefe de Acción Lic. don Manuel Castro Quesada, y los caballeros don Ricardo Toledo, Dr. don Mariano Valenzuela, finamente invitados por nuestros correligionarios y amigos de San Juan de Dios de Desamparados, quienes de Desamparados, quienes deseaban con la palabra gatro Jefe de Acción, ya que ella es una de las más autorizadas para hablar del ver-dadero Republicanismo.

Llegados que fuimos a San Juan de Dios, el pueblo reunido en casa de nuestro común amigo don Antonio Valverde, aclamó al Lic. don Manuel Castro Quesada al Insigne candidato de la Unión Nacional Lic. don Cleto González Víquez, y al resto de la comisión. En

medio de un entusiasmo desbordante dió principio la reunión, haciendo uso de la palabra el que estas líneas patabra el que elsas intesas nues escribe, quien al presentar al Jefe de Acción y a sus dignos compañeros, manifestó al pueblo allí reunido, cuanto agradecía las mani-festaciones de cariñ y de lealtad a la causa Naciona lista con aquella manifesta ción hecha con elementos de la localidad y no como la que ocho días antes hicieron los carlistas, con elementos de todos los pueblos de la República.

Siguió en el uso de la palabra el simpático amigo don Ricardo Toledo, quien con el fuego de su palabra fulminó al enemigo hacien-do derroche de elocuencia.

Don Domingo Monge, uno de los mejores intelectuales del Cantón de Des-amparados y a quien la in-Este documento es propie

# Dónde están los carlistas, que no cojen esta apuesta?

#### Fijense: doble a sencillo!

Como los carlistas de San Joaquín de Flores gustan de alardear del futuro triunfo de su candidato, un entusiasta cletista de Moravia, el señor don Jenaro Quirós A., padre del señor Cura de San Joaquín, Presbo. J. B. Quirós, recomendó al joven don Amado Arias para que buscara en San Joaquín alguno padre del señor Cura de esos bullangueros carlistas con quien cazar una

El señor Arias, cansado de buscar en vano, tele-grafió a don Jenaro, informándole lo infructuoso de su empeño, pues todos los carlistas pudientes se ha-bían negado a cojer la apuesta. El señor Quirós, siempre entusiasta, envió entonces el siguiente tele-grama, en el cual mantiene todavía su deseo de apostar.

«San Vicente, 16 de octubre de 1927.

Señor don Amado Arias.

San Joaquín.

Recibí su telegrama en que dice que no hay quién acepte apuesta. Tengo cuatro mil colones (\$\psi\$,000.00) cazados contra dos mil (\$\psi\$,2,000.00), con un señor de Coronado, y dígales que lo piensen, que todavía tengo gurbia, y que les pongo también cuatro mil contra dos mil a que se la lleva en votos, sin límite, mi honorable candidato D. Cleto González y fores, candillo de honradez, da prograso da para Víquez, caudillo de honradez, de progreso, de paz y de cultura. Y dígale al carlismo, que es muy impo-sible darle vida al enfermo, que no tiene remedio, sólo Dios.

JENARO QUIRÓS A.»

Qué se hicieron los carlistas, que no cogen esta apuesta? decimos nosotros.

Demuestren fe en el triunfo y cácenla, para que se saquen.... digo, para que se echen la plata a la

gratitud y el orgullo de los que creen ser superiores, han cubierto con las sombras del olvido, se levanta sereno con su fineza acostumbrada y pronuncia un elocuente discurso que es recibido con una salva de aplausos.

Viene Castro Quesada el pueblo lo aclama dando principio al discurso entre los vítores de la multitud que lo ovaciona, ya que él es el más capacitado para hablarle a los republicanos históricos y confundir con su ardiente y elocuente pa-labra, a los traficantes y fal-

sos republicanos. Termina la reunión con un humorístico discurso del fino amigo doctor Valenzue la. El pueblo gusta mucho de su discurso en el cual hizo comparaciones tan cla ras y convincentes, que no dejan lugar a duda ya que el prestigio y hombría de bien de nuestro gran don Cleto, es un loto abierto en una noche oscura cuyas sombras cubren a los que alejados del camino van tras

de una lámpara apagada.

Antes de partir de este
bello rinconcito, que se extiende desde las márgenes del río Cañas, hasta las pre ciosas serranías del sur fuimos finamente invitados a tomar una taza de café en estimado amigo nuestro don Ramón Agüero, quien con su fina señora ios proporciona toda clase de atenciones.

Al despedirnos de este lugar, dimos las gracias a todos los amigos que de ma por ellos tiene el que estas líneas escribe, ya que al recibir a uno de los jefes del glorioso partido Unión Nacional compelhen benhe Nacional, como lo han hecho tan laboriosos vecinos, pro meten al amigo que no olvidará nunca este pueblo de patriotas.

San Miguel

Sin anuncio ninguno, nos trasladamos a San Miguel, plaza fuerte del Nacionalis mo, donde finmediatamente los amigos de la causa em pezaron a llegar deseosos de oír la palabra del Lic. Castro Quesada.

Se dió principio a la reunión en casa del estimado amigo nuestro don Rubén Quesada, después de la pre-sentación del Jefe de Acción, don Manuel, pronuncia uno de sus más elocuentes discursos. Reseña largamente sobre el partido Republicano Histórico, hace una bellísi-ma biografía del Licenciado don Cleto González Víquez, y otra de don Carlos María, con una claridad tal, que convence hasta los enemigos si es que allí hubo alguno que lo escuchara y cuyo fa-

natismo no lo ciega.

Habló después el doctor
Valenzuela y el amigo Arce, cuyos discursos fueron muy oportunos e interesantes.

Al despedirnos de este pueblo de tan buenos amigos, ofrecimos volver a verlo muy en breve y preparar de antemano a nuestros correligionarios, para que todos puedan oir la palabra de los verdaderos a póstoles de nuestro glorioso credo polí-

PRÓSPERO ABARCA M.

# Agujas y alfileres

La casa Doguet de París ha echado a la venta un nuevo producto de perfumería, con el nombre de Folie Bleue; es decir: Locura Azul..

Para nosotros, que de cuando en cuando nos aspergeamos con bairrún; para los josefinos, que a veces se gastan sus céntimos en lociones y cremas odorantes; para el país eu general, consumidor experto de productos análogos, denominación en referencia no es novedosa en ningún sentido. La locura azul, ya existía.

Comenzó en el Teatro América con una aparatosa convención rayana en atentado a las consideraciones patrias y al futuro de la repúblida; y ha seguido minando los pocos cerebros que se contagiaran ese día, sin más pronóstico que el de que curarán de una sorpresa como los biscosos. los hiposos.

Folse Bleue es un plagio que se le hace al joven can didato de Albertazzi y Sotela; o un réclame a base del desastre carlista, hecho al amparo de leyes francesas. ¡Son

unos aprovechados!

#### La Noche Buena se viene...

En los círculos del carlismo, en donde las ingenuidades más simples se agrandan como el gas, se hacen ya preparativos para la futura Navidad: todos quieren obse quiarse entre sí; y al mismo tiempo, con toda la pompa que demanda un jefe karlovíngeo, obsequiar al candidato. La mayoría opina que debe regalársele un bebé, un quiupe...

El reportero que nos trasmite la noticia no ha sabido darnos la fuente de que emana; y sólo se atiene a lo que oye entre los grupos azules a que lo acerca la casualidad, ora aquí, ora en los pueblos, ora en las ciudades. Están, nos informa nuestro cronista, dos, tres, cuatro o más de elios, en ruidoso grupo, y sólo se oye que exclaman: bebé, bebé hombre; bebé, no lo pensés más...

El cree que beben algo a fuerza de pensar en el regalo de navidad; pero no lo asegura y en este mundo no debe

lo de navidad; pero no lo asegura y en este mundo no debe prejuzgarse sobre asuntos de poca importancia.

#### Manifestaciones musicales

Por la cuarta vez, ante un auditorio selectísimo que iba dispuesto a divertirse con la locura azul de una comitiva veraniega, el pequeño y joven Carlos María escuchó la cuarta rechifla que se le dedica en la presente campaña eleccionaria. El caso ocurrió en Cachí de Cartago, precedida de una orquesta de tarros, que lo obsequió con un sugerente programa de piezas monoríticas...

Los señores de la comitiva carlota salieron, pues, como salen a menudo de todos los lugares a que van: bien

tarreados. ¡Oh, la folie bleue!

Fan Fan Le Tuline

# ¿Himno Republicano?

(En Alajuela)

Esta la pregunta que nos hacemos, ante la «literatura-berborrea» que compone la letra de lo que el carlismo llama «himno».

Sin embargo ésto es perdonable, ya que la bilis azul no puede dar más.

Lo que sí es inconcebible es el hecho de que un grupo de niñitas, corazones infantiles que comienzan a ascender en el calvario de la vida; que deben ir cosechando en sus corazones el espíritu fraternizante, las pasiones que esas niñas desconocen nieren inculcarseles con odio a sus semejantes y para su propia ruina. Cada día hay que convencerse que el partido Unión Nacional después de un interés político de orden constitucional, también lo es de previsión social ante el cuadro ruinoso que nos presenta el car-

Himnos que en su literanera tan correcta saben co Próspero Abarca M. tura reconocen las fuertes rresponder a la estima que Desamos rados. Octubre de 1927. pasiones que aguijonean su de la fillinideca Nacional de la fillinideca del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

amoralidad política y cantan a la derrota dentro de un marco justo, es himno que robustece con sabia de vida y esperanza el árbol del bien humano que constituye hoy el formidable Partido Nacional.

Me causa dolor, como al resto de Enuestros copartidarios, ver a un ramillete de florecitas infantiles, ridiculizando por mano ajena, en el escenario de la ira azul y reproduciendo con sus musicales vocesillas de cristal el volcánico odio a sus semejantes.

Labios de pureza que so-lo deben abrirse en las aulas de la escuela, o para besar al ser de sus días o para cantar el himno Nacional, se ven obligados a abrirse para cantar versos... que son gemidos del estertor que punza el solitario ocaso político del enemigo azul!

Dios los bendiga!

«EL SOLDADO LOMBARDO»

Si dos o más candidatos se lanzan a la arena política, probablemente es por que tengan méritos que tar ante sus conciudadanos, como garantía para poder as-pirar al más alto puesto de una nación, al de Presidente de la República.

que un candidato cree tener. debe mantenerlo's sin mácula, para poderle decir al pueblo: aquí estoy con la frente en alto; juzgadme, y si creis que soy merecedor a la Primera Magistratura, ayudadme con vuestros votos, y si creis lo contrario, rechasadme.

Por desgracia, para este país, la política se hace a base de insultos. Se denigra al andidato de la manera mas cruel, se hace aparecer como al hombre más malo que la tierra haya dado, y lo peor del caso es que esta tarea tan repugnante, es de los que se llaman jefes de partido. A los candidatos se les puede señalar todos los defectos que tuvieren, para que el país los conozca, pero que se haga de manera muy culta. Calumniarlos, atacarlos tan bruscamente ante un público o por la prensa, es arma propia de politicasos, de traficantes políticos. No encendamos el mechón

de la discordia entre nuestros hermanos; hagamos política honrada y no ofenda-mos al pueblo creyéndolo capaz de venderse por un tamal y dos colones.

Hacer política denigrando a un candidato significa, o que quienes se encargan hacerlo estan pagados para ello, o que no cuentan con medios para exaltar al suyo propio.

Para orgullo del gran Partido Unión Nacional, al frente está el preclaro hom-bre público Lic. don Cleto González Víquez, quien ha dado muestras de su grandísima cultura, cuando en la tribuna o por la prensa se dirige al público. El señor González Víquez, predica

## Los descabellados zarandeos

En un zarandeo que anda por ahí, me incluyen a mí entre los neutrales, y no pudiendo tolerar ese abuso, declaro que en unión de mis hijos Paulino, Orfilio y Manuel, me he afiliado al Partido Unión Nacional que postula para presidente al fundador de la República Lic don Cleto González Víquez.

Narenjo, octubre de 1927.

Rogado de Abraham Alvarez Fernández,

I. LUPICIO OUESADA

paz, fraternidad; no gusta de la baja política y sé perfectamente que aconseja a sus amigos ecuánimidad en los debates políticos.

Costarricenses, si amáis a vuestra Patria elegid para Presidente a hombres, que como Cleto González Víquez, le hagan próspera y feliz.

Veamos con ojos de misericordia a los ingratos; dejemos que lancen vituperios a nuestro dignísimo Jefe; que le digan decrépito, tirano despilfarrador etc.; pues aquí cabe aquello de un filósofo a quien su discípulo quería ridiculizar, diciéndole se parecía a un animal sucio. a lo que replicó al insolente: «Yo no sé si me parezco al animal que nombráis; pero sé bien, y todo el mundo convendría conmigo, en que tú te pareces a un ingrato, que es el más despreciable de los animales».

Conforme se acerca el día de las elecciones, el avance del Partido "Unio Nacional" se hace cada vez más incontenible. De que pagar para ser nacio-nalista.

Hoy hemos recibido para su publicación las siguientes nuevas adhesiones al Partido «Unión Nacional» de vecinos del Cantón de Tibás:

#### CENTRO

Araya Solano, Rufino Barrantes Meneses, Oscar Bolaños Chacón, Arturo Campos Segura, José Campos Segura, José Marín Rojas, José Quirós ú. ap., Constantino Rojas Quirós, Arturo Rojas Quirós, Rafael Rodríguez Soto, Manuel Rodríguez Marín, Pedro Sánchez Bolaños, Manuel Soto Umaña, José Luis

#### COLIMA

Bonilla Lobo, Ceferino Carmona Méndez, José Lobo Valenciano, Cleto Lobo Bonilla, Eloy Lobo Salazar, Neftalí Montero Arias, Narciso Navarro Corrales, Ramón Salazar Salazar, Rodolfo Sánchez Iuan Segura Segura, Amado

San Juan de Tibás, 18 de Octu-bre de 1927.

La Jefatura de Propaganda

#### Linimento del Doctor Vargas alivia todo dolor al instante

Pídalo en todas las pulpe-rías y Boticas. En San José lo encuentra siempre en la Botica Francesa y en la Botica Oriental.

Para un dolor de espalda nada hay mejor.

Por estar vacante desde hace ya algún tiempo el cu' rato de este lugar el domin' go último tuvo a bien el que rido cura de la Catedral de Alajuela y Consultor del Obispado, Reverendo Padre Jafet Jiménez, venir a decir nos solemne misa y a predi carnos con su sencilla y edificante palabra. Como era natural concurrió todo el vecindario, no sólo del centro sino de los poblados adya-

El celo de este ejemplar sacerdote que llena su misión en forma tan cristianamente, desinteresada y efi-ciente hasta en estos retirados sitios; sin arredrarlo el pésimo estado de los caminos, casi intransitables en esta época de fuertes lluvias, acrecienta el cariñoso agra-decimiento hacia su bondadosa persona.

También fuimos honrados con la presencia de los distinguidos jefes de la causa Nacionalista, señores Lic. don León Cortés Castro, don José Vargas Porras y el caballero don Tomás Feruández Bart, quienes en acatamiento de amable invitación de uno de los principales vecinos y más esforzados pa-ladines cletistas de este luseñor don Jenaro Carvajal, llegaron en la mañana de ese mismo día. Aprovechandoesa feliz oportunidad, después de terminados los oficios religiosos, un selecto grupo de copartidarios pidió al Lic. Cortés explicara en público el mecanismo del sufragio en las elecciones Accedió el elopróximas proximas. Accedio el elo-cuente Diputado y vocero del Partido, congregándo-nos para ello en el amplio patio de la casa de uno de los presentes.

Pocas veces orador alguno ha conseguido del auditorio atención más completa: tan-to por lo interesante del tecomo por lo ordenadamente tratado cada uno de los puntos relacionados con la manera de emitir el voto. Gráficamente, cual compete a los prestigios del antiguo y excelente ex maestro y profesor, fue ilustrándonos sobre cómo deberemos llenar cumplidamente esa alta fun-Aprovecharon ción cívica. estas magnificas enseñanzas no solamente los correligionarios, sino los contrarios. En buena hora sea, siempre que sepan apreciar todo su mérito

Es tal la impresión que deja en unestro ánimo esta conferencia, que estimo de primordial importancia repetirla aquí mismo, mediante previa invitación bien distribuída entre todos nuestros compañeros. Es más, todos los pueblos debieran pedir al señor Cortés igual servicio. La altura de nuestra propaganda así lo demanda ya que contamos con elementos tan bien preparados para hacerlo con brillantez Fué premiado el ilustre disertante con las más caluro-sas palmas y felicitaciones. Como el estómago recla-

maba sus fueros, pues era medio día, nos retiramos a su cumplimiento

Así mismo lo hicieron los señores invitados, a los que de antemano se les tenía preparado suculento almuerzo en casa de la estimable señora Joaquina Sibaja Marchena quien supo satisfacer sus huéspedes con amabili-dad y cultura exquisita, que corre pareja con su buena cuchara, muy justamente alabada por ellos. Sentáronse a la mesa en compañía del anfitrión señor Carvajal, los licenciados Cortéz y Var-gas Porras, don Tomás Fernández Bart y don Alberto Alvarado. A lo bien presen-tado de las viandas unióse lo grato de la compañía de vieias amistades refrescada con franca y amena charla de tiempos pasados en es-te bello y floreciente distri-to, orgullo legítimo de la tie-rra del herizo.

En la tarde despedimos a los buenos amigos, quienes seguramente llevaron cada vez más arraigado el convencimiento de haber estado en un verdadero baluarte, en donde tremola muy alto la bandera tricolor del Partido Unión Nacional, cuyas on-das anuncian ya la fausta nueva del futuro triunfo, que lo es así mismo de nues-tra querida Patria, la cual honramos poniéndola a igual altura de su hijo predilecto, don Cleto González Víquez.

FLORIBERTO EL CONDE

Sabanilla de Alajuela, Octubre 16 de 1927.

## Un triunfo verdadero

La aparición en escena del popular y querido abo-gado don Luis Cruz Meza traerá muchísima aceptación entre los reformistas verdaderos, de los cuales es Jefe de Acción, ese ecuánime v talentoso miembro del Foro.

Los que ya habíamos tomado pasaje a bordo, con el bueno extendido en Bruselas, esperábamos ansiosos los consejos del amigo que había quedado al margen esperando al prisionero de Elba para entrar ufanos en campaña!

Con Luisito Cruz y Julio Padilla sí pueden ustedes estar muy seguros de un consejo reposado, nos decía un extranjero al comentar nuestra política reformista.

La tribuna nacionalista contará con un elemento valiosísimo; de los labios de ese periodista y orador uunca sale un insulto injusto que de pasa-raya vaya a herir a nadie.

Sus triunfos son los gumentos bien desarrollados y mejor sentidos; argumentos que los poetizan las cua-lidades de los candidatos que con ardor defiende.

Don Cleto, «rey de la serenidad pasmosa», tendrá un magnífico ayudante de campo que le interpretará, como ninguno, sus patrióticos deseos, sus nobles anhe-

Apartado 935 Alejuels, 16 de octubre de 1927.

Como era necesario sar quién pudiera sucederle en el Poder a nuestro repúblico, Licdo. don Ricardo Jiménez, quien ha demarca do bien la senda de la pros-peridad en nuestro país y pensando que la presidencia no se dá como de limosna, un numeroso y selecto grupo de patriotas acudieron al ex-Presidente Sr. González Víquez a insinuarle su in-mediata presentación en la lucha eleccionaria como banderado de un partido, partido que sería el exponente de un conjunto ideas sanas puestas al ser-vicio de la Patria. El señor ex-Presidente como en distintas ocasiones quiso excusarse a las indicaciones que se le hacían, alegando justos motivos, no sin pensar en que sus servicios pudieran ser un contingente para desvanecer ciertos temores, fue de nuevo avisado, haciéndosele cargos si rehusaba prestar su concurso en la árdua tarea, ya que así lo quería no un determinado grupo de personas, sino la gran mayoría del pueblo costarricense.

Abrigaría don Cleto algún temor al no querer a-ceptar la jefatura de un partido? Eso nunca. El sabe y tiene confianza en que sus actos como gobernante fue ron aceptados con simpatía por los buenos costarricenses, tanto amigos como ene migos políticos. los buenos ciudadanos po-seen un espíritu de justicia por consiguiente podrán poner en duda su re' putación como hombre público, y que jamás recibirá en consecuencia el desdén de sus conciudadanos porque un sentimiento de gra-titud que aún vive en el alma nacional así lo exige.

Oué satisfacción para el Sr. González Víquez presentarse por segunda vez a la arena política para que su nombre sea discutido de nuevo, y con la confianza desde luego del ruidoso triunfo que le espera, todo por su rectitud, probidad y la benevolencia conque se distinguió cuando le fué confiado el timón de la República. Nuestro magnánimo Jefe

puede dormir tranquilo sin preocuparle la infame tarea a que se dedican sus adversarios, denigrándole.

El país le conoce de sobra y sabrá por lo tanto, repri-mir cualquier agravio que el enemigo desaforado tratara de inferirle, con el hecho únicamente de ahogarlo en el inmenso mar del Partido Unión Nacional y sepultarlo en el fondo, para luego decirle: si queréis vivir, salid, perdonados estáis y si per-sistís sepultados quedaréis.

RUSSET.

## De Liberia

Rectificación al asesor carlista de esta ciudad

Don Joaquín Alvarado Pasos, que es uno de los jefes carlistas de aquí y sobrino a la vez de los otros jefes, también azules, señores Autonio Alvarado y Antonio Garnier, publica en el «Diario Republicano» un articulejo, que por higiene social y política rectificamos.

Este mentor de los azules Alvarado Pasos, amparándo se desvergonzadamente en un «me cuentan» hace aparecer su nombre perseguido por el índice acusador que lo señala eternamente, sonando a la par del dignísimo nombre de Cleto González

No se haga lenguas, don Joaquín, jamás los cletistas, por propio decoro y por el país, admitiremos que su nombre de Ud. suene en nuestras reuniones. Quienes tal cosa le cuentan, de usted hacen escarnio. Otros-que no somos por cierto y por suerte los cletistas—necesitados de usted se humillan, porque haciendo el sacrificio de escrúpulos de necesaria sanción, se le acercan.

Nosotros, inspirados generosa piedad, somos indiferentes ante su persona de Ud. pero por reglas de ética social, no podemos olvidar lo «suyo».

Para terminar, agregamos que lo que se hizo en una reunión cletista, fué citar un hecho horrendo realizado en Bagaces; que ante tal recuer do usted señor Alvarado, se dé por aludido y sienta que su nombre de Ud. de hecho ha sonado, culpa podrá ser de las agitaciones de su con-ciencia, pero jamás imprudencia de nosotros nombrán-

UN CLETISTA

Cumpliendo con la lev Para los efectos electora-les se publica la siguiente Directiva del partido «Unión

Nacional» del cantón de Tibás, Provincia de San José. PRESIDENTES EFECTIVOS

CENTRO

Teófilo Vega Jiménez Gonzalo Quirós Fonseca Arturo Sotela Estrada

CINCO ESQUINAS

José Ana Mora Rodríguez Solón Corrales Bermúdez Miguel Angel Quesada A.

COLIMA

Rafael Bolaños Rivera Lic. Luis Paulino Soto Ch. Alfredo Ocampo Bolaños

SECRETARIOS

Juan José Rojas Nelson smael Rodríguez Murillo Eloy Lobo Bonilla

TESORERO

Liborio Masís Rodríguez

VOCALES

Rubén Vega Alpízar Juan Raf. Rodríguez V. Víctor Rodríguez Piedra Juan Zamora Estrada Abelardo Murillo Campos Marcelino Solano ú. ap. Juan Montero Arias Fermín Lobo Salazar.

San Jueu de Tibás, Octubre, 18 de 1927.

# ilea este periódico!

Si llega a manos de sus hijos menores, despreocupese: en sus páginas hay decencia, v su lectura servirá para que ellos se inclinen desde pequeños, a seguir una senda de absoluta corección cuando les llegue el tiempo de tratar la política del país. No es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL.

# **Agua Mineral Superior ⇒"LA MEJOR"**€

Procede del Balneario de Durrheim, importada por su único distribuidor

Sin rival para los desórdenes digestivos PIDALA EN TODAS PARTES

Teléfono 190

JUAN L. CAMPOS

EMILIO APÍZAR A.

Liberia, octubre de 1927.

## La hidrofo-Karlista de un Administrador de correos

Nadie ignora aquí, que el administrador de correos es un karlista rabioso, que discute sobre política pública. mente; que trabaja por el karlismo sin reserva alguna, que se dedica más a esta tarea que a su oficina; que tiene retrato del Candidato azul y un viva ídem en el interior de su casa y que en resumen es un perfecto y fanático kartista.

El poco escrúpulo de este empleado, para hablar de política, en la barbería de Rigoberto, en las calles, en las plazas, donde Montiel; su celo extremado por todo lo de su causa política; sus afanes, citando adeptos para las reuniones públicas de su grupo; sus entusiasmos por las farsas de Conejo; sus alegrías por la negativa de don Ricardo a neutralizar los cuarteles; y sus tristezas por la jura de los militares y su Candidato, todo ésto, pone en tela de duda, la garantía que debe prestar a tirios y troyanos, la oficina de correos: inspira serios temores de más o nuevos en el despacho y abusos, entrega de la correspondencia; y siempre sospechas agudas que se denotan en las precauciones con que pegan los sobres, como si fueran a pasar por el calentador delictuoso, que hace ceder la goma, sin dejar huellas del delito; y se piensa del cuarto oscuro, que se conser va en la oficina, o en el encierro del administrador en la casa particular inme' diata, después de recibido o despachado el correo, donde hay una tenaza que oprime como un trapiche; y se anota retraso en el envío de la correspondencia que se va y de la entrega de la que llega, de ciertas cartar para ciertas personas que no tie-

ne otra explicación... Sí no se remedia el mal hablaremas más claro, Sefior Director.

VIGILANTE

Liberia, Octubre de 1927

#### ¿Quiénes son los que EnLimóntavoz del pueblo abusan!

Bajo el título de Abusos cletos, aparece en el «Diario Republicano» del 4 de este mes una protesta mía firmada ante los testigos Ro mán Porras y Ezequiel Te-norio. Yo no he conocido esa protesta, lo digo bajo mi honor, hasta que lei el periódico carlista.

Se trata sencillamente de una suplantación de firma, y quiero aprovechar este momento para advertir a los carlistas que yo no soy mam' puesto para que ellos dispa-

Si la derrota los lleva has ta el extremo delictuoso de suplantar firmas, sería más decoroso hecerse a un lado para dejar que pase la abalancha nacionalista, pues yo, que soy neutral com prendo la diferencia numéri'

ca de uno y otro bando. Si se vuelve a abusar de mi nombre, habré de cobrar de diferente manera tamaño

Balsa de Mora, Octubre de 1927. IOSÉ ABARCA GUERRERO Ttgos: Rogelio Delgado P. y José Delgado P.

## Es cletista, entiéndanto!

Hago constar que desde hace bastante tiempo autori-cé a nuestro jefe de propaganda para que haga saber a los carlistas que soy cletista, pues los carlistas han come-tido el abuso da zarandearme sin mi consentimiento.

Coronado, Octubre de 1927. OSCAR VARGAS JJMÉNEZ.

Joaquín Blanco Arias y

Raul Blanco Arias

# es la voz de Dios

Sr. Director de «PATRIA» San José.

Como el pueblo de Limón aclama a don Cleto Gonzá-lez Víquez, y aquí la voz del pueblo es la voz del Dios, abandono al grupillo carlis-ta y me adhiero al partido Unión Nacional.

Limón, 17 de octubre de 1927. JULIO ARIAS R.

Testigos:

Hernán Cordero H. Juan R. González S.

## **Boticas y Pulperías**

El Linimento del Dr. Var gas ha resultado superior s todos los extranjeros. - El páblico lo pide. - Uribe y Pagée lo venden si por mayor y lo mandan por docenas a cual quier parte.

## Preparando la tarsa carla

Sé que don José Espinosa nos ha incluido en una Directiva carlista próxima a publicarse. Declaramos con antelación que pertenecemos al partido Unión Nacional y que nuestros votos serán para el eximio hombre público Lic. don Cleto Gonzáles Víquez.

Naranio, Octubre de 1927.

f) PAULINO ALVAREZ R.

f) ORFILIO ARVAREZ R.

J. Lupicio Quesada Hermenegildo Coto

Tomando Refrescos y Cervezas

# TRAUBE

Conserva la salud

Una LAGER le alarga la vida

# y su plato de lentejas

Se explica que al correr de las luchas electorales se presenten rarísimos e imprevistos fenómenos que hagan cambiar totalmente la faz de la política tales como son las combinaciones entre grupos de diputados o fusiones de partidos. Eso viene aconteciendo desde la famosa campaña de los cinco candidatos en la que tres de ellos se unieron para combatir a don Cleto González Víquez. Luego se vió don Máximo Fernández deponer voluntariamente sus armas para dejar campo abierto a don Ricardo Iiménez. Después se vió la serie de componendas que dieron por resultado el 28 de abril. Hace cuatro años que fuimos testigos de la entente Republicano-reformista que llevó a la presidencia a don Ricardo Jiménez y en la actualidad contemplamos cómo tres partidos se agrupan en torno de don Cleto y lo aclaman con ardiente y fanática fé de musulmanes como el único salvador de nuestra Patria.

Todas esas sorpresas políticas han tenido sin duda un motivo, una explicación y un fin más o menos aceptables y un resultado de provecho para una u otra agrupación o partido y con la última de ellas se juega el bienestar de Costa Rica.

Pero es más: se explica que un ciudadano que militó en un bando político por ignorancia o por error, se pase con armas y bagajes al otro campo si es que hay quien lo instruya con su consejo o le saque de su yerro con la sana demostración. Pero no hay explicación ni excusa lógica ni aceptable para que un hombre como don Carlos María Jiménez que se cree con ejecutorias bastantes para regir los destinos de su país y quien treinta y ocho días antes de una elección presidencial suscribió la circular que en este momento tengo ante mi vista, en la que con los más vívidos colores expresa sus convicciones y señala con horror el peligro inminente que entraña para el país, la llegada al poder de don Cleto González Víquez y que días después de las elecciones de primer grado fuera a ofrecerle su voto de Diputado a cambio de unos veinte electores que necesariamente le faltaban para poder ocupar una curul

Queremos saber qué pacto o combinación se podría desprender de allí que no fuera en único y exclusivo; y personal provecho del señor Jiménez Ortiz, con cuyo único voto y sin él don Cleto hubiera sido el Presidente de la República porque tenía diputados de sobra. Qué ventajas emanarían entonces de aquella contrata, como resultante directa de ella, en provecho del partido «Unión Demócrata» que era el representado por el señor liménez?

Ninguna; absolutamente ninguna. No se puede decir, por lo tanto, que el pacto, trato o convenio, beneficiara en nada al señor González Víquez a quien más bien le sobraban las lágrimas de don Carlos; lo más que se puede presumir es que el Presidente electo tuvo corazón para efectuar su primera obra de caridad en la persona de aquel señor, obsequiándole una diputación.

Ahora, al copiar algunos párrafos de la famosa circu-lar de don Carlos, queremos hacer ver cuáles eran las hondas convicciones del hombre que flamante la suscribe y de qué impúdica manera las dejó colgando en la estaca de su insólita ambición.

Hay un párrafo que dice: «Ha suscrito Ud. una expresiva adhesión a la candidatura de don Ezequiel Gutiérrez por ser éste, de los candidatos hoy existentes, «el único» en quién la Iglesia de Jesucristo puede depositar en Costa Rica, con toda confianza, los tesoros de su tén...

Luego dice: «Le rogamos una propaganda activa a fin de ganar esta importantisima partida en la cual se jnegan, al presente, los más caros intereses del dogma católico y et porvenir de la Patria»...
Y por fin asegura con solemne aplomo: «Si nosotros

dejamos ir ista oportuuidad «única», jamas volveremos a ver ni un rayo de luz, y de los «peligros, vejámenes y persecuciones» que han de venir sobre la Iglesia, solamente los Católicos seremos responsables...

Trinta y ocho días antes de la elección de don Cleto, pintaba el señor Jiménez la situación venidera con esos horrores que espeluzuan, y cuatro días después le ofrecía a don Cleto su voto de Diputado.

Nosotros vamos ahora tras la figura egregia del señor González Víquez, en vista del análisis y después de la prueba, pero don Carlos se entregó a él cuando tenía la absoluta certeza, según su palabra respaldada con su firma que don Cleto sería una fuente prolífica de pelígros, vejámenes y persecusiones, en especial para el Partido del cual era el señor Jiménez jefe y porta-voz. Cielos excelsos!!! A dónde iríamos si Costa Rica con

la férrea voluntad de todo un pueblo no se opusiera al colmo de las pretensiones de éste moderno Esaú???...

Al presente, abstenerse de votar o votar en contra de don Cleto González Víquez, equivale a romper el pin de nuestra Constitución y libertad y estrellarse en el abismo de una horrenda satrapía.

ROSENDO DE J. VALENCIANO.

Desamparados, octubre de 1927.

# El moderno Esau Un ridículo zarandeo

El carlismo ha pretendido barajar nombres de la Directiva nacionalista este Cantón de Coronado, pero con tan mala suerte, que así a vista de pájaro va-mos a arrebatarle de sus garras los siguientes ciuda-danos que le han parecido mal puestos en nuestra lista.

Ramón Rodríguez Céspedes, no es desconocido, porque es peón de Rafael Mén-dez Mora en la finca de Mr. Chale desde hace más de

Manuel Rojas Flores, es empleado de don Francisco Espriella en la finca «El Cascajal» desde hace más de un año.

Don Guillermo Lang Sáenz tiene finca en Casca jal y vive en propiedad de don Víctor Ros

El Dr. Emilio Echeverría Aguilar, tiene su casa en el Centro de este Cantón y en ella vive desde hace más de un año.

Don David Zúñiga Blan-co vive hace más de tres años en la casa de su señora madre frente a la plaza.

Don José Alvarado Murillo y don Humberto Gómez Zamora, viven en casa de don Jorge Herrera hace más de seis meses y son vecinos de don Higinio Vargas quien

puede dar informes de ellos.

Don Alfredo Cascante
Cháves y don Manuel Antonio Vargas Arias, trabajan en San José pero tienen su residencia en este Cantón.

Don Fausto Bejarano Vargas vive en casa de la sucesión de don Marcelo Brenes.

Carmen Zúñiga Umaña, Eloy Marín Arias, Juan Marín Lobo, Zacarías Cas-cante Umaña, Rafael Angel Solano González, Carlos Ma-ría Blago, Arias, Los María Blanco Arias, José Ma-nuel Rojas Guillén y Natalio Vega Jiménez, son ma-yores y hábiles para el su-

fragio. Olvidábamos decir que Antonio Jiménez Vargas no es desconocido, pues es el hijo de don Jenaro Jiménez.

Ya ven los carlistas que las cosas no son como ellos se las imaginan.

Coronado, octubre de 1927.

TORIBIO

# Cosas de Tarrazú

resentido por la brecha que les abre nuestra constante lucha, y tomando en cuenta que yo soy uno de los cletistas que con más voluntad se mueven, ha regado la especie de que si así trabajo, es porque estoy a sueldo de mi

Nada me importaría esta calumnia si no fuera que la estimación que me merecen mis amigos me obliga a referirme a este asunto.

Soy cletista por convic-ción desde el preciso mo-mento en que el señor Gon-zález Víquez aceptó la can' didatura, porque soy un convencido de las grandes obras y provechosos bienes de su anterior administra' ción. Sé de sobra que don Cleto ha de poner todo su empeño en el mejoramiento las condiciones indispen sables de vida en los hasta hoy olvidados pueblos de la República, y por que mi pueblo obtenga esas venta' jas que al mismo tiempo redundarían en mi propio bien, trabajo con denuedo sin necesidad de paga ni nada por el estilo.

Urge arreglar nuestro ca' mino principal, desechar la cuesta de «los Umañas», co mo también hacer pasar la carretera por la fila a co municarnos con el Distrito de San Andrés. Esa sola obra sería de gran aliento agricultura. Esa es mi política: luchar

porque mi pueblo obtenga progreso, remedie necesida

Creo que para quien quiera ver las cosas por el camino derecho. esta explicación es suficiente para poner a descubierto la calumnia que encierra la afirmación carlis-

A mj personalmente no me preocupa el cargo, por-que tengo tranquila mi conciencia, pero he críedo, ne-cesario lo repito, decir esto en honor de mis amigos.

Emilio Castillo Chavarría

Llano Bonito, San Pablo de Tarrazú, Octubre. 1927.

#### Curado por la Osteopatía

Don Sandalio Castro Ca-rrillo, después de una fractura de la muñeca, mal cu-rada, se le inflamó y entiesó articulación imposibilitándole para todo movimien-to. Siete tratamientos de Osteopatía del Dr. Vargas le aflojaron y descongestio-naron la muñeca obteniendo completo funcionamiento sin

La oficina del Dr. Vargas Araya está situada 125 varas al Norte de la Botica Oriental.

#### Este es el sistema Carlo Protesta

Yo, José Rodríguez Mora, mayor, casado y nativo y vecino de Coronado, protes-to del abuso hecho por los Carlistas de Coronado en zarandearme y ponerme co-mo Carlista, pues sepan una vez más que soy cletista y que mi voto será para el Lic. don Cleto González Víquez, futuro Presidente de Costa

José Rodríguez Mora Testigos:

Carlos Vargas S. y Jesús Solano M.

Siendo el partido carlista

una amenaza para Costa Rica y sabiendo que el Lic. González Víquez es el lla mado a gobernarnos, por ser una persona que durante su pasada administración nos hizo un Gobierno de paz y de progreso.

Protestamos del partido carlista y prometemos dar el voto por el Lic. González

CARLOS SOLÍS MORA NICOLÁS MORA MORA

Potrerillo del Cantón de Mora,

Coronado, Octubre de 1927. Octubre 17 de 1927.

# e Industrial de Costa Rica

Para conocimiento de los Comerciantes, Agricultores e Industriales del país hago constar que la Guía Comergial, Agrícola e Industrial de Costa Rica es de mi absoluta propiedad, y desde luego nadie está autorizado para recoger avisos ni tener entendimientos con mi empresa, solamente el señor don CARLOS ROLDÁN HERNÁNDEZ a quien se ha nombrado Agente General de anuncios 7 con quien se pueden entender.

MANUEL A. QUIRÓS P.

## HIERRO PARA TECHOS Al precio más bajo de LAS OLAS plaza encontrará en LAS OLAS

25 vs. al Sur de la Dolorosa MIGUEL ARMIJO M. Teléfono 13 N.

# La fiesta

# en honor de don Manuel Castro Quesada y don Arturo Volio

Con gran simpatía, con viva complacencia, ha reci-bido el Partido Nacionalista en general la iniciativa para celebrar una fiesta popular en honor de dos hombres distinguidos de la Unión Nacional, los Licenciados don Manuel Castro Quesada y don Arturo Volio. Tal complacencia, tal

Tal complacencia, tal adhesión, tal entusiasmo, son perfectamente explicables. Los señores Castro Quesada y Volio han sido pararrayos, durante esta lu-cha, en los cuales se ha estrellado la tempestad carlista desatada con furores avérnicos, sobre las huestes Quesada y Volio son figuras descoyantes.

El insulto procaz, la ofensa desmedida, la calumnia artera, el cargo rastrero y villano, todo lo que ha sido capaz de vomitar la sentina asquerosa del carlismo, ha salido dirigido contra esas dos figuras culminantes en un afán impotente de des-truirlas para abrirse paso sobre nuestras huestes; pero todo no ha pasado de un ridículo empeño, porque Castro Quesada'y Volio, erguidos sobre la mediocridad ululante, han visto sonrientes morir a sus plantas el babazal de la enemiga rabia, del mismo modo que una roca se mantiene serena e incon-movible ante el oleaje bravío que se despedaza a su

El Partido Unión Nacio-

nal, consciente del valor intrínseco de estos dos adalides, compenetrado de la es tima que la labor por ella realizada en bien de nuestra causa, merece, ha sen-tido la necesidad de solidarizarse con ellos, de hacer les sentir el afectuoso calor de los pechos nobles de los ciudadanos nacionalistas, de darles una prueba de la sincera estimación que en nuestras filas se les profesa, y de ahí que la iniciativa oportuna de dos obreros pa-ra festejarlos, haya hecho que en cada corazón se abra la puerta del entusiasmo y que la idea haya encontrado acogimiento cálido, regazo propicio para convertirla en reslidad.

El 31 de este mes será la fiesta. Por cada provincia del país hablará un naciona lista, y un grupo de señori-tas bellas cantará el himno del Partido.

Esa noche, todos los co razones tendrán un mismo compás en sus latidos y to-dos los ciudadanos nacionalistas se unirán en un solo homenaje: el homenaje de que se hacen acreedores el mérito y la virtud, triunfa-dores de la bajeza y del ren'

PIERRE LUIS

Anúnciese

## GONZALO R. MONTERO

Ofrece Específicos Homeopáticos especiales en el tratamiento de toda clase de enfermedades.

200 varas al Este de la Botica Astorga Hnos.

# Aserradero

# **EL LABERINTO**

## Mariano Struck

Surtido completo de maderas del Pacífico

SAN JOSE, C. R. - TELEFONO 937

# Guía Comercial, Agrícola Un manojo de valiosas adhesiones Directorio Profesional Nunca se verá el carlismo honrado en esta forma

Nosotros, los abajo firma dos, vecinos del distrito de San Andrés del cantón de Tarrazú, después de haber estudiado detenidamente a los dos candidatos que se disputan el triunfo, en la próxima elección, hemos dispuesto adherirnos a la noble causa del gran partido Unión Nacional, que postu-la la candidatura del ilustre y gran estadista Licdo. don Cleto González Víquez, por el cual votaremos en las próximas elecciones para Presidente.

Olegario Arias Mena Andrés Bonilla Picado Juan Bautista Fernández V. Nicolás Zúñiga ú. ap. Juan M.ª Castillo Chavarría Abel Bonilla Garro Apodemio Bonilla Picado José Marín Barrios Arturo Blanco Gamboa Porfirio Valverde Piedra Vicente Abarca Corrales Jaime Blanco Gamboa Jose María Golfín Carvajal

Diego Ramírez ú. ap.
Dolores Valverde Castillo
Joaquín Marín Barrios
Tobías Arroyo Ureña
Ramón Quesada Barrios Encarnación Chacón V Jaime Fernández Bonilla Ezequiel Valverde Castillo Domingo Bonilla Bonilla Carmen Bonilla Picado Ierónimo Bonilla Bonilla Matías Mena Castillo Manuel Mena Bonilla Alejandrino Mena Bonilla Ramón Marín Romero José Carrión Mena Abel Carrión Mena Francisco Carrión Mena Carlos Carrión Mena Manuel Carrión Mena Roberto Bonilla Bonilla Juan Barrantes Ramírez Rafael Navarro Abarca David Blanco Suárez

Nota: Quedan en reserva seis valiosas adhesiones, que no se publican por va-rios motivos.

San Andrés de Tarrazú, octu-bre de 1927.

# Una carta de Cañas

Cafias, octubre 15 de 1927.

Sr. Director de

«PATRIA»

San José

El carlismo de este lugar recurre en su desesperada derrota, a todos los medios, como atacan al caballero y buen coopartidario nuestro don Rafael Briceño, quien por mil títulos, es digno de consideración y respeto.

Y otros con mayores obligaciones por el puesto que ocupan en la sociedad, olvi dando sus deberes, llegan a interrumpir a las reuniones, dando el triste espectáculo de insultar a falta de razones, porque como no tienen gente con qué hacer una reunión, recurren a esos medios vedados.

Tenemos aquí un cuadro donde se encuentran todas las clases sociales representadas, siendo eso la demos-tración más patética y que no deja duda, del triunfo del partido Unión Nacional. Pruebas al canto: el estima ble galeno donJulio Borbón, farmacéutico don Leonidas Trujillo, intelectual y psi-cólogo don Lucas J. Alvara do, empresario y agricultor don Carlos Mojica, quien se esfuerza decididamente por el triunfo de la causa, em-presarios y esforzados luchadores señores don Marcial Dígeres y don León Jiménez. La banca representada por el acaudalado don José León Apuy, por el muy es-timable e infatigable don Manuel Trigueros, y el o-brerismo representado por el esforzado luchador don Ernestso López y hermanos y los señores don Oscar y don Hernán González y por el ejemplar reformista y caudillo de la causa Nacio-

#### Pildoras Universales

El mejor remedio contra las enfermedades de los RIÑONES y la VEHIGA.

En todas las buenas Farmacias.

nalista don Juan P. Cruz.

Al hacerle esta demosatr-ción, la cual indica nuestro próximo triunfo, he queri-do que llegue hasta Ud. el convencimiento pleno de que con elementos como los indicados no es posible dejar de triunfar. Ellos todos no solo son simples soldados, sino que día y noche laboran para que la causa del dere-cho y de la justicia impere alli, como impera en toda la República El pueblo de Ca-ñas, estimado Director, es un pueblo demasiado conciente de sus deberes cívi-cos y con la cooperación decidida de tan valioso elementos no queda duda de nuestro triunfo, sino en las flacas mentes del reducido Partido Carlista.

Et. MONGE GRIS

#### La muerte de don Felipe Mayorga Rivas

El martes murió en la ciudad de Liberia, el señor don Felipe Mayorga Rivas, distinguido elemento de aquella sociedad y copartidario nuestro en los afanes nacionalistas.

En tan doloroso momento, PATRIA presenta a su señora viuda doña Zoraida Paniagua, a su hermano el Lic. don Francisco Mayorga Rivas, y demás familia doliente, el más vivo testimo. nio de pesar.

Alejandro Alvarado Quirós Victor Guardia Q. - Ricardo Fournier Q. Rogelio Salazar S.

ABOGACIA Y NOTARIADO Oficinas: Pasaje Dent. Antiguo local «La Feria» Teléfono 1386

LIC. PEDRO IGLESIAS ABOGADO Y NOTARIO Apartado 458

Oficina: Las Arcadas frente al Teatro Nacional

JOSE LUJAN M. y JOSE PEREZ S. ABOGACIA Y NOTARIADO Apartado No. 605

Oficina: 50 varas al Sur de Alsina

Lic. Juan Felipe Picado Zuñiga ABOGADO Y NOTARIO

Oficina: Frente al antiguo Palacio de Justicia Teléfono 322

Vidal, José Joaquin y Daniel Quirés ABOGACIA Y NOTARIADO

Teléfono 95 — Apertado 1285 Oficinas: Pasaje Dent Antiguo local «La Feria»

FABIO BAUDRIT y TOMAS GAMBOA R.

ABOGACIA Y NOTARIADO Oficina: En la de don Cleto González Víquez Teléfono 612

# El terrible Espinosa! El Jefe del Carlismo

En un falso zarandeo que de la Directiva cletista hace don José Espinosa y compañero, se me hace aparece mí como nicaragüense. Esto es perfectamente falso: soy tan costarricense como el zarandeador y siento espe-cial orgullo en ser cletista. Naranjo, octubre de 1927.

JUSTO LEIVA.

#### La entrega de la Escuela de San Juan de Tibás

El próximo domingo tendrá lugar en San Juan de Tibás, una fiesta por varios conceptos hermosa: la entrega que el señor don Rafael Vargas Quirós, ejemplar ciudadano de aquella localidad, hará al pueblo de la escuela que de su propio peculio ha construido.

A tal acto asistirá el señor Presidente de la República acompañado del señor Secretario de Educación Pública, y la fiesta tendrá toda la solemnidad que es de rigor revista.

El señor Vargas Quirós nos ha hecho el honor de v asistiremos invitarnos, para dar crónica de la fiesta, ya que se trata de una persona que como el señor Var-gas, honra al país con su acto de alto civismo.

#### en San Juan de Dios de Desamparados en la Cárcel

El lefe del carlismo de San Juan de Dios de Desamparados, Isaac Jiménez Castro, creyendo sin duda que cuanto el Agente de Policía |Sr. Hernádez, es car-lista, podía portar arma li-bremente, fué condenado á 30 díaz de arrestoen la Carcel Pública.

Mal les salió el tiro a es-

tos señores. Por mucho que corrió Hernández por arre-glar el asunto en la Jefatura Política, haciendo aparecer a Jiménez Castro, como Co-misario Civil, los cletistas anduvieron más listas y el pájaro cayó.

Ya puede don Tobías, ir alistando la maleta, si todos los tiros le resultan igual.

OPINIÓN PÚBLICA

## Apreciable enfermo

En la clínica del Doctor don Benjamín Hernández se encuentra enfermo de algún cuidado, el señor don aigin chidado, el señor don Cipriano González, impor-tante vecino de San Antonio de Belén y elemento desta-cado de la Unión Nacional en aquella localidad. Por la salud del estima-

ble enfermo, hacemos los más sinceros votos.

IMPRENTA Y LIBRERÍA ALSINA

# **DEPOSITO DE MADERAS** DEL PACIFICO

# RAMON LEON h.

100 varas al Oeste de deña Adela v. de liménez

# LA IMPERIAL

#### SOMBRERERIA DE FEDERICO AYMERICH

Surtido de sombreros de última novedad, todas calidades y para todos los gustos, marcas

Stetson, Henry Heath, G. B. Barsalino, etc., etc.

De paja, en todos los estilos 😂 Repecialidad en sombreros de pita de la sfameda marca

MONTECRISTI

Apartado 65



Teléfones 863 y 747